



花を咲かそう東由利

東由利小学校学校通信
令和5年度 第17号
令和5年10月20日

9月下旬から様々な活動や出来事がありました。まとめてご紹介いたします。

第1回児童総会（3～6年生）

9月26日(火)5校時目に、3～6年生による今年度1回目の児童総会を行いました。初めに、運営、放送、図書、保健、給食、体育の6つの委員会から、前期の活動報告と後期の活動計画の説明がありました。前期の活動をしっかり反省し、後期に向けた明確な目標や活動したい具体的な内容を確認し合うことができました。

その後の質疑応答では、5年生を中心とする多くの挙手から鋭い質問がたくさん出され、各委員会の代表が巧みに対応していました。質問だけにとどまらず、アイデアの発表も見られるなど、中身の濃い、有意義な総会となりました。



学ぶんツアー（3年生）

9月27日(水)、3年生が「学ぶん・チャレンジ・プログラムツアー」に出かけました。バスとおばこ号を利用したのり帰りツアーです。

- 子吉駅からおばこ号に乗車 →
- 矢島駅で車両基地見学 →
- 矢島の土田家住宅見学 →
- 鳥海のまいーれで獅子舞体験 →
- 矢島駅から本荘駅までおばこ号に乗車



という内容でした。秋の一日、どっぷりと由利本荘市に浸った3年生たちでした。

食堂で給食！

感染症対策により学年を限定して食堂を使ったり、熱中症対策によりエアコンのある教室で食べたりしていた給食ですが、後期のスタートとともに、3年生以上全員が食堂に入って食べています。

4年生の**さんの「わあ！こんな景色初めて！」という言葉が印象的でした。



里山スクール（5・6年生）

10月18日(水)の午前中、5年生社会科「森林とともに生きる」の学習の一環として、法内字野田の「山遊庭の森」(阿部氏 活動林)で、「里山スクール」を行いました。昨年度体験できなかった6年生も参加しました。

本荘由利森林組合専任指導員による講話に続いて、枝打ち作業を体験しました。その後、栗、あけびなどの山の幸にもふれ、自然を体全体で感じられるひとときとなりました。



【講話】



【枝打ち】



【栗拾い】

ジオパーク出前授業（6年生）

10月17日(火)3・4校時、ジオパーク学習支援員板垣先生による出前授業が行われました。

6年生理科「変わり続ける大地」について、由利本荘市内の地層のスライドや炭酸飲料を用いた火山噴火、ポップコーンによる火山の噴出物の実験など、興味深い内容が満載の楽しい授業に子どもたちの目は釘付けとなりました。



水辺の教室（2年生）

10月11日(水)午後、「高瀬川魚族組合」(代表 高橋氏)のご指導の下、学校近くの島宮橋の下の川原で、2年生が「水辺の教室」を行いました。

子どもたちは、「大きくなってね」「元気に育ってね」などと声をかけながら、魚を放流しました。

川の生き物に思いを寄せるとともに、地域の人と触れ合う貴重なひとときとなりました。



～ トピック「入部400年記念給食」 ～

10月17日(火)の給食は、六郷氏・岩城氏・打越氏の入部400年を記念したメニューでした。

本荘ごてんまりをイメージさせるきれいな麩が入った本荘うどん、なまあげとやさしい田楽みそあえ、デザートには本荘銘菓の「もろこし」をいただきました。

昔の食文化をたどったメニューに、歴史の流れを感じることはできたかな？

